



第5号

平成9年10月

企画編集：生涯学習をすすめる市民の会編集委員会
発行：入間市教育委員会生涯学習課題字：重度身体障害者の生活施設「大樹の里」
書道部 横本とも子さん

オオタカの親子

入間市には、保護の必要な高い「オオタカ」が繁殖できるような、すばらしい環境が残されています。(市内にて吉澤さん撮影)

このままで育まれた
わたしたちのまち入間市で進め
られている生涯学習は、豊かな自
然とすばらしい環境によって培わ
れ、歴史と文化と人情に支えられ
ています。

加治丘陵や狭山丘陵をはじめと
する豊かな緑、入間川・霞川・不
老川などの水辺、広大な茶畠など、
実にさまざま特徴的な自然が息
づき、心なごませる風景をかたち
作っています。

このような入間市の自然を親し
み・楽しみながら守っていくため、
たくさんの人々やいろいろな団体
の取り組みが進められています。

そしてこれらの取り組みは、多く
の人々に「やすらぎ」と「うるおい」
をあたえ、子供たちの成長に
おおきく役立っています。

入間の自然や環境をもつと学
び、楽しんで、後世に伝え、いつの
時代でも人と自然の良好な関係を
深めていくことが、一人ひとりの
役割であるともいえます。

今回は、入間市の生涯学習のひ
とつとして、皆さんの「自然との
つきあい方」に注目してみました。

清水橋かすみ会

市内の河川浄化を進める市民団体のうち、平成7年11月に読売新聞でも紹介された新久地区の「清水橋かすみ会」は、その活動内容のユニークさで注目されている。

【清水橋かすみ会】は、新久地区の区長経験者を中心に組織された団体で、霞川の美化運動の一環として、河川沿いの遊歩道に花や樹木の植栽と管理を行っている。昔は、水泳や川遊びができた霞川も周辺の宅地開発と相まって、水質の悪化や水量の減少、水生生物などの減少が進み、また、河岸の斜面林は宅地へと姿を変えってきた。

こういった状況の中、「清水橋かすみ会」は、自分たちでできることをまず実行しようとするやる気のある市民によって組織され活動している団体である。特に植栽している花や樹木は、会員の農家のご主人たちに

よる無農薬栽培の野菜を無人販売所で販売した代金で購入するなど、独自の方法を考案し、実行していることは市の内外から注目を集めている。

河川浄化を進めるために、堤防の美化をすすめ、地域のシンボルとして、人々に愛される霞川の復権に着目し、しかも楽しみながら、いきいきと活動している。農業で培った知識と技術を活かし、昔からの霞川の変化を肌で実感している人たちならではの活動と言えよう。これら環境対策には、こういったネットワーク的な発想が必要であり、一層充実し、市民の中への広がりを期待したい。(清水)



霞川堤防での樹木の植栽風景

こだわります 有機野菜で漬物を

木蓮寺在住
長澤一彦さん(65)
かつさん(58)

かけは、「結婚した時、農閑期に出稼ぎにでないで、できるから。」さりげないやさしさが返ってくる。一彦さんの隣でかつさんは「人手が増えたからよ。」は漬物屋。漬物に変わったきっかけは、「結婚した時、農閑期に出稼ぎにでないで、できるから。」さりげないやさしさが返ってくる。一彦さんの隣でかつさんは「人手が増えたからよ。」

この日も取材者に、手打ちうどん、キュウリの糠漬、酒まんと全部自家製手作りを、ふるまつてくださった。

一彦さんの親の代は麹屋。今まで漬物屋。漬物に変わったきっかけは、「夫婦は常に協力して、勉強と努力をしないとね。」互いに同じことを言う。どちらに似つかつて、まさに夫唱婦隨のお二人である。(杉山)



※長澤さんご夫婦のよう

に、無低農薬、有機栽培、無添加、手作りなど、食材にこだわったり、こういう食材を使ったアイディア料理を考えている人もたくさんいます。特に入間市の特産のお茶を「食べる」工夫も最近注目されています。

今年の『いるま生涯学習フェスティバル』には、このような活動をしている方々に参加していただけます。皆さんもぜひご来場ください。

「仕事を通じて大勢の人と意見えたことかな。様々な人と意見

皆さんは、ドイツにある入間市で約40分の所にあるヴァルフランハウゼン市へ、職員交流研修で2カ月間ゴミ問題について勉強してきました。

ドイツは世界でも環境先進国としています。ゴミはリサイクルするというのが考え方の根底にあり、焼却や埋め立ては最後の手段として最小限にとどめているのです。

ドイツのゴミ政策は、自治体によるゴミ負担によります。商品にはグリーンポイントと呼ばれるマークが付けられ、その材質に応じた処理費用が商品の価格に上乗せされます。ごみ処理は製造した企業または委託を受けた処理会社が、集まつた処理費用で行うことになります。これと平行して自治体でのゴミ収集

があります。

ヴァルフランハウゼン市の場合は、自治体に代わりWGVという会社がすべてのゴミの収集から処理までを行っています。分別の方法としては生ゴミ(草・木を含む)、紙類、ビン(透明・緑・茶)、アルミ缶、スチール缶、プラスチック系容器、ビニール類、紙パック、古着、古靴、発砲スチロール、金属類、粗大ゴミ、古電池、古バッテリー、車のオイル、古タイヤ、塗料等の化学製品、その他再利用できないゴミなどに分けます。各家庭に収集



「緑の少年団」とは、子どもたちが、緑と親しみ、緑を愛し、地域内の小学校の生徒全員にて地域内に設けられた施設を見学してもらい、分別の種類や方

法、なぜそうしなければならないのかなどを社員の方が説明しました。子供たちが家庭で施設の話をしたり、「お母さん、ゴミのわけ方が違うよ!」と指摘してくれること

に来るのは「生ゴミ」、「紙類」、「その他のゴミ」だけで、それ以外は市内に数か所ある集積所まで市民が自分で運ばなければなりません。また、「その他のゴミ」は容量に応じて料金を払う仕組みになっています。

WGV社が収集業務を始めた当初は様々な案内パンフレットを作成したり、市民からの問い合わせに丁寧に対応することで普及を図ったそうです。また普及のもう一つの柱は、子供たちへの教育です。先生の協力を得て地域内の小学校の生徒全員にて地域内に設けられた施設を見学してもらい、分別の種類や方法、なぜそうしなければならないのかなどを社員の方

員の方が説明しました。子供たちが家庭で施設の話をしたり、「お母さん、ゴミのわけ方が違うよ!」と指摘してくれること

に来るのは「生ゴミ」、「紙類」、「その他のゴミ」だけで、それ以外は市内に数か所ある集積所まで市民が自分で運ばなければなりません。また、「その他のゴミ」は容量に応じて料金を払う仕組みになっています。

「森仲の会」は、宮寺・一本木地区の子どもたちを中心とした今年3月に結団された「緑の少年団」で、現在小学生から高校生まで27人の子どもたちと、保護者24人で構成されています。

この活動は、自主性を尊重して、地域の自然を、親しみ・楽しみながら守り、子どもたちの健全な育成に活かしていくことを目的に興味のある方は、代表者の細貝三朗さん(☎ 34-2943)へご連絡ください。(清水)



狹山丘陵での植樹祭



関谷佳代子さん
(市環境課職員)

い
現 在



もなか
森仲の会
緑の少年団

特に、炭焼きについては、入間川の水質浄化への活用も考え将来的には、近隣都市も巻き込んで市民主体のネットワークづくりに発展させていくとしています。

—わたしたちも入間の自然とふれあい、楽しく学んでいます あなたもいっしょにやってみませんか?—

入間遊び場づくり協会

こどもが本当に遊びたくなる、そんな創造的な冒険遊び場をつくり、自然の中でのびのびと思いきり遊ぶ中で、こども達がお互いに育ちあい、仲間と関わる力や、たくましさ、優しさを身につけてほしいと、オヤジ達が立ち上りました。

空間、物、協力者募集中です!

連絡先 山下昇 ☎63-4226

加治丘陵山林ボランティア

加治丘陵保全用地として市が取得している山林の下草刈り枝下ろし、間伐等の管理を通じて、里山としての加治丘陵を体験しながら理解を深めています。今年は、間伐材の炭焼きをしながら、山林活用の基礎知識と実技習得を目的にしています。くわしくは市報をごらん下さい。

連絡先 市役所みどりの課 ☎64-1111

よもぎの会

7年前の保健センター主催ヘルシーセミナー受講生が、講座終了後、自主サークルとなりました。春秋のハイキング、廃油利用のせっけん、肥料作り、手作り無添加味噌等のエコクッキング、はざれを使った手芸等、時には講師を招いて学習しながら、環境も大切にした健康づくりをめざしています。

連絡先 樽見貴美子 ☎62-4865

こどもエコクラブ

平成7年度より、環境庁の取り組みとしてこども達が仲間と一緒に地域環境、地球環境に関する学習や具体的な活動を展開するため全国各地で設立されています。入間市では、ぶしち子(仏子)ムッキーズ(小谷田)ゴロッコ、うきうきくらぶ(野田)ちゅういんがむ(南峯)レクリエーション・クラブ(宮寺)の6つのクラブができました。

連絡先 市役所環境課 ☎64-1111



とき 12月7日(日) 9:30~16:00
ところ 入間市産業文化センター
児童センター ほか

第3回 いるま生涯学習フェスティバル

くらしの中の生涯学習

講演会

展示

実演販売

産業文化センターホール
10:00~11:30

水城武彦氏
(NHK解説委員)
講演テーマ
くらし・経済・生涯学習



★お楽しみプレゼント★

私にとって生涯学習とは [] です。

[] の中に20字程度の言葉を書き入れてください。住所氏名を記入のうえフェスティバル当日“言葉のメモ”を受付にお持ち下さい。先着50名様に素敵なプレゼントをさしあげます。

お問い合わせ・連絡先

〒358 入間市豊岡1-16-1
入間市役所生涯学習課内
入間市生涯学習をすすめる
市民の会 事務局
☎ 0429(64)1111 内4123
FAX 0429(64)4841

寄せて下さい。
「かがやく」は企画・編集する側からの、一方通行ではなく読者の方々とのギャツチボールの場です。「皆さんも編集委員」として、情報、提言などを、お

いました。
協力をいただき、ありがとうございました。

一マニ編集しました。
地球規模で考えなければならぬ大きな問題ですが、身近なことの積み重ねが実を結びます。

寄稿、取材などで限りないご協力をいただき、ありがとうございました。

今年度より、本紙のタイトルも皆さんの学習成果の発表の場として活用することにしました。がんばっている方、ご紹介ください。

今は「環境」をメイン・テーマに編集しました。

数名の方が毎週稽古に勧んでおられます。

里の書道部では、20

高倉にある「大樹